

Sus cinco tripulantes salieron ilesos del suceso

Un pesquero de Isla Cristina, ametrallado por una lancha portuguesa en aguas españolas

El pesquero "Juan Ramón", con base en Isla Cristina, fue ametrallado en la mañana de ayer por una zodiac portuguesa. El incidente se produjo en aguas españolas, según la versión dada por el patrón del barco, cuando éste se dedicaba a la captura de la navaja, en la zona fronteriza con Portugal, en el río Guadiana.

El pesquero ametrallado es de diez toneladas, y en él iban cinco tripulantes, que afortunadamente no sufrieron daño alguno. El barco llegó a Isla Cristina al mediodía, y según el patrón de la Cofradía de Pescadores isleña, hacía agua como consecuencia de los disparos.

José Castro Aragón, patrón mayor isleño, manifestó que "aunque no ocurrió nada, bien podría haber sucedido una masacre". El, al igual que Enrique Nárdiz, alcalde de Isla, deploraron los hechos, calificando de inadmisibles el que se dispare a un barco "incluso en el supuesto de que su situación fuera ilegal. Si estaba en aguas portuguesas se le detiene, pero en ningún caso debe recurrirse a la fuerza", coincidieron ambos.

Enrique Nárdiz, que se enteró del suceso por TV, al estar en Sevilla en la presentación del Plan Turístico Andalucía 2000, pidió que las autoridades españolas hagan una enérgica protesta ante las portuguesas.

El secretario general de Pesca, Miguel Oliver, y el director general de Pesca de la Junta, González Vila, dieron ayer tarde una rueda de prensa en Huelva sin que ninguno de los dos aludiera al grave suceso.



Miguel Oliver, junto con Fernando González Vila, en la reunión que mantuvo con representantes del sector pesquero en la Casa del Mar. (Foto: Romax).

Miguel Oliver asegura que la crisis del sector pesquero se está superando

Miguel Oliver, secretario general del Ministerio de Agricultura y Pesca, presentó ayer en Huelva el balance de su gestión al frente de este departamento, señalando que la crisis del sector, que se había padecido temporalmente, se encontraba en vías de superación. El señor Oliver, que venía acompañado por el director general de Pesca de la Consejería de la Junta de Andalucía, Fernan-

do González Vila, protagonizó ayer en la capital onubense una intensa jornada de trabajo, asistiendo por la mañana a la cuarta reunión de la comisión de seguimiento del convenio de acuicultura firmado entre la Diputación y la Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta, para el fomento de los cultivos marinos de nuestra costa. Posteriormente las autoridades pesqueras se trasla-

daron a la empresa ANAMAR, donde se entrevistaron con directivos de esta factoría abordándose temas relacionados con los convenios internacionales y las normativas de la CEE. Tras un encuentro con los informadores, Oliver, González Vila y cargos socialistas presidieron una asamblea con representantes pesqueros onubenses en la Casa del Mar.

□ Página 3

Solidaridad de la FOE con los alumnos del CUR

□ Página 5

Muere asesinado un agente de la Policía Nacional en Bilbao

□ Página 31

Enfrentamiento sindical en Astilleros de Huelva

□ Página 2

Emigrantes y Huelva se cruzan mañana frente al Ayuntamiento

□ Página 6

SUMARIO

- Huelva: Páginas 2 y 3
- Capital: Páginas 4 a 7
- Provincia: Páginas 8 a 10
- Andalucía: Página 11
- Opinión: Páginas 12 a 14
- Sociedad: Páginas 16 a 19
- Agenda (TV): Páginas 20 y 21
- Breves: Páginas 22 a 24
- Deportes: Páginas 25 a 30
- Nacional: Páginas 31 a 34
- Internacional: Página 35

Miguel Oliver, secretario general del Ministerio de Agricultura y Pesca, visitó y conoció "in situ" los proyectos y realizaciones de la provincia de Huelva en este terreno, acompañado en todo momento por el director general de Pesca de la Junta de Andalucía, Fer-

nando González Vila. En un encuentro con los medios informativos indicó que existen buenas perspectivas para el sector pesquero onubense y que la crisis, que había sido temporal, está en fase de superación. Además de asistir a la reunión de la comisión de segui-

miento del convenio existente entre Diputación y Consejería de Agricultura y Pesca en materia de acuicultura, visitó las instalaciones de la Asociación ANAMAR. Aquí se entrevistó con su presidente, gerente y diversos directivos, analizando diversas cuestiones

que afectan a su problemática, como son la firma de los convenios internacionales y la puesta en vigor de las normativas de la Comunidad Económica Europea. Por último, en la Casa del Mar se reunió con representantes del sector, haciendo balance de su gestión.

El secretario general de Pesca hizo ayer balance de su gestión en el Ministerio

Miguel Oliver asegura que la crisis del sector pesquero ya está en fase de superación

PUENTE

El secretario general del Ministerio de Agricultura y Pesca, Miguel Oliver, valoraba positivamente la gestión llevada a cabo en materia pesquera realizada por la Comunidad Autónoma, afirmando que "está desarrollando una labor elogiable en el campo de la recuperación de zonas de gran futuro productivo e, igualmente, en la planificación del sector pesquero encaminada a una potenciación de las costas de la provincia onubense".

Por otra parte y en líneas generales, el señor Oliver expuso las principales gestiones realizadas en el sector pesca por la Administración Central, "enfocadas en base a un programa que habíamos elaborado y que creemos que hemos cumplido a lo largo de la Legislatura, partiendo de un conocimiento real de la situación de la flota pesquera y de las pesquerías, para poder proceder a un ordenamiento, adaptando la flota a la capacidad de producción de nuestros caladeros".

Otro problema que el Ministerio se ha venido planteando, manifestó haber sido la recuperación de caladeros que, según señaló el secretario general, ha llevado a la creación de una legislación de cara a la estructuración de una flota que coincidiera, en lo más posible, con la normativa comunitaria y para cuya adaptación se ha realizado una fuerte inversión por parte de las empresas o armadores que se dedicaban a la construc-



Miguel Oliver, a la izquierda, junto a Fernando González Vila, contemplando un vídeo en la Diputación Provincial de Huelva. (Foto: Romax).

ción de nuevos buques.

Otro punto donde manifiesta Miguel Oliver habían incidido, era en mantener los acuerdos internacionales que ya existían y conseguir potenciar el nuevo ca-

mino que se le abre a España con la entrada en el Mercado Común, "donde aporta un gran capital pesquero, una gran incidencia en el mundo muy fuerte y un importante mercado de consumo".

Por otra parte, el desarrollo de cultivos marinos, es un sector con un prometedor futuro, "donde se ha procurado elaborar una Ley que bajo un criterio común y con la idea de obtener los máximos

rendimientos en especies demandadas por el mercado europeo, y para cuyo estudio y seguimiento se ha creado JACOMAR".

La ley de pesca, manifestaba por otro lado, "no se ha abordado en la pasada legislatura, por creer que era ante todo necesaria la ordenación del sector pesquero; cuya culminación sería la elaboración de dicha Ley, que se convertiría en la adaptación de la Administración pesquera española a las características de la Comunidad Económica Europea, con la realización de una labor paralela".

Temas como el convenio con Portugal también fueron abordado, afirmándose que "no está parado, lo que sucede es que debido a la reconversión de las flotas pesqueras de ambos países, el convenio del Guadiana no tiene tanta importancia en estos momentos como en el año 83 que comenzaron las reuniones para su firma".

ANAMAR

Señalar finalmente que las autoridades de la Administración pesquera visitaron la Asociación ANAMAR, una de las primeras de Europa en descarga de marisco congelado. En la misma se entrevistaron con su presidente, gerente y representantes de la empresa, abordándose temas como los convenios internacionales o las normativas comunitarias recientemente publicadas. Como prolongación de esta entrevista el próximo sábado se llevará a cabo otra en la misma factoría en la intervendrán el director general de Ordenación Pesquera y el director general de Pesca de la Consejería, González Vila, para ampliar los temas que ayer fueron tratados. Los directivos de ANAMAR quedaron gratamente sorprendidos y muy agradecidos por la visita, según manifestaron a HUELVA INFORMACION.

En proyecto, la recuperación de La Gola

La comisión de seguimiento del convenio de acuicultura suscrito entre la Diputación Provincial y la Consejería de Agricultura y Pesca, para el fomento de cultivos marinos en la provincia de Huelva, presidida por el director general de Pesca de la Junta de Andalucía, Fernando González Vila, se reunió ayer, por cuarta vez, para revisar las actuaciones llevadas a cabo y los nuevos proyectos que se pretenden realizar. A la reunión asistió, también, el secretario general de Pesca del Ministerio de Agricultura y Pesca, Miguel Oliver.

Como se sabe, este convenio en materia de acuicultura y marisqueo, se firmó en noviembre de 1984 entre Diputación y Junta de Andalucía, que se comprometió por el mismo a realizar la Memoria Biológica de Explotación, indicando obras a realizar, tipos de cultivos idóneos, asesoramiento a cooperativas durante el desarrollo de la explotación, faci-

litar semillas y/o alevines para la siembra de explotaciones, además del estudio de mejoras tecnológicas de cultivos y colaboración y subvenciones a proyectos viables.

En la reunión de ayer, se dio el visto bueno, dentro del marco del convenio, al proyecto orientado a recuperar el banco natural de moluscos de la zona de La Gola, en Isla Cristina, lugar donde trabajan permanentemente 40 mariscadores. A este fin se ha presentado en la comisión un estudio de viabilidad donde se contemplan los trabajos que habría que acometer para que La Gola recobrar la riqueza marisquera que anteriormente disfrutaba y que se vio mermada por una sobreexplotación de los recursos, aumentado con el recrecido del Espigón de Levante de Isla Cristina, que tiene como consecuencia un empobrecimiento de las aguas que ahora no reciben la suficiente aportación de nutrientes. En este

tema, las vías de soluciones propuestas, según manifestó el director general de Pesca, son, entre otras, crear aberturas en el espigón y consolidar la duna que actualmente se ha ido produciendo en La Gola. Trabajos que necesitarán la colaboración de todos los organismos implicados y cuyo presupuesto, adelantó González Vila, supone un total aproximado de 25 millones para la adaptación de los terrenos, 5 millones de pesetas para la consolidación de la duna y queda pendiente de valoración el coste de la apertura del espigón.

Igualmente en la reunión de la comisión de seguimientos se aprobó la compra de 2 millones de pesetas de semillas de ostra plana procedente del Mar Menor, para distribuirla, a través del Centro de Comercialización de Moluscos, entre las cooperativas acuícolas onubenses, quienes realizarán plantaciones experi-

mentales de este producto para comprobar su desarrollo en el litoral.

Se concedió también una subvención al colegio César Barrios de Lepe donde se está llevando a cabo una interesante experiencia educativa, con el patrocinio de la Dirección General de Pesca, la Consejería de Educación y el Ayuntamiento. En este centro escolar se ha construido una parcela, a pie de aula, en la que se imparten enseñanzas en materia de acuicultura a colectivos de EGB, entre 12 y 14 años, que por carencias familiares de diversa índole no tienen la asimilación ni el rendimiento deseado en sus estudios. Esta iniciativa, que se pretende se extienda por otros colegios y poblaciones especialmente del litoral, permitirá disponer de capataces acuícolas con la preparación suficiente.

También aprobó dicha comisión de seguimiento la realiza-

ción de proyectos de nuevas cooperativas, poniéndose de manifiesto el carácter cada vez más profesional de las mismas.

Por último, la distribución del presupuesto con que cuenta actualmente la comisión de seguimiento se ha fijado, según afirmó el señor González Vila, de la siguiente manera: 3.600.000 pesetas a Isla Cristina para el tema de vigilancia de bateas; 2.400.000 a Cartaya y Lepe para la vigilancia del río Piedras; 1.120.000 para el proyecto de La Gola; 2.000.000 para adquisición de semillas de ostra plana del Mar Menor; 2.000.000 como ayuda al colegio César Barrios y queda pendiente la cantidad que se pretende destinar para el apoyo a los acuicultores para que hagan fijaciones y obtengan semillas, multiplicando, de esta forma, la capacidad de producción. "Queremos, dijo el representante de la Junta, no solamente dar un pez, sino enseñar a pescar".